

### JEKISS – Jedem Kind seine Stimme – auch in Horchheim

#### Ein Projekt der Musikschule der Stadt Koblenz



Alle Kinder singen mit Begeisterung und lieben das Spiel mit der Stimme, mit Sprache und Rhythmus. Bekanntermaßen fördert Singen auch die Konzentration, die Sprachbildung und die Sprachentwicklung. Aus diesen Gründen und auf Initiative des Kulturdezernenten Detlef Knopp wurde das Projekt „JEKISS“ seinerzeit ins Leben gerufen.

Die Grundschule Horchheim gehört seit dem Schuljahr 2008/2009 zu den ersten drei Koblenzer Grundschulen, die in den Genuss des Pilotprojekts – „JEKISS – Jedem Kind seine Stimme“ kamen.

Inzwischen ist der wöchentliche Unterricht durch Frau Waltraut Schmitt von der Musikschule Koblenz zum festen Bestandteil des Musikunterrichts der Joseph – Mendelssohn – Schule geworden. Das Angebot wird in Form eines Tandem – Unterrichts (Musikschullehrerin und Grundschulkollegin bzw. Kollege) umgesetzt. Ziel des Unterrichts ist es, zur Zeit Kinder einer Klassenstufe in den Genuss von qualifizierter Stimmbildung, Spracherziehung und natürlich neuem und altem Liedgut kommen zu lassen. Dazu werden kindgerechte Lieder unterstützt durch einfache Bewegungen und kleinere Choreographien angeboten und regelmäßige Stimmbildungsübungen spielerisch durchgeführt.

## **JEKISS**

Geschrieben von: J. Hanssen-Sowa

Dienstag, den 08. Februar 2011 um 21:14 Uhr

---

Neben den sozialen und integrativen Komponenten wird das regelmäßige Schulsingen somit elementarer Bestandteil des Musikunterrichts an der Grundschule. Hierzu meint Peter Lorsch, Leiter der Musikschule; "Kulturelle Bildung durch Singen fördert die Kreativität, Integration und den sozialen Zusammenhalt. Die Ergebnisse vieler internationaler Untersuchungen zeigen, dass kulturelle Bildung zum schulischen Lernerfolg beiträgt."